

Vietnam conmemora 61 años de catástrofe del Agente Naranja



Vietnam conmemora 61 años de catástrofe del Agente Naranja. Foto: Prensa Latina

Hanoi, 10 ago (RHC) Vietnam conmemora este miércoles el 61 aniversario de la catástrofe acaecida en el sur del país cuando el ejército de Estados Unidos diseminó decenas de millones de litros del Agente Naranja/dioxina, cuyos devastadores efectos son todavía perceptibles.

El desastre causado por la sustancia tóxica continúa dejando consecuencias graves. Cientos de miles de personas fallecieron y un número similar sufren enfermedades letales, recordó en un acto conmemorativo el presidente de la Asociación de Víctimas del Agente Naranja/Dioxina de Ciudad Ho Chi Minh, mayor

general Tran Ngoc Tho.

Según fuentes periodísticas, cerca de 4,8 millones de vietnamitas fueron expuestos a esa sustancia química, mientras otros tres millones, que son sus hijos, nietos e incluso bisnietos, aun padecen afectaciones, pese a que la guerra terminó hace casi medio siglo.

La que el Departamento de Defensa norteamericano bautizó como “Operación Ranch Hand” comenzó el 10 de agosto de 1961 y se extendió una década, durante la cual fueron rociados unos 80 millones de litros de productos químicos tóxicos, el 61 por ciento Agente Naranja, sobre más de tres millones de hectáreas de tierras en el sur de Vietnam.

Estimados de la Asociación Vietnamita de Víctimas del Agente Naranja/dioxina y la Cruz Roja nacional, citados por la agencia de noticias VNA, indican que de los tres millones de vietnamitas afectados por esa sustancia letal, al menos 150 mil niños nacieron con defectos congénitos y un millón de personas sufren consecuencias graves.

Mientras, un informe del Instituto de Medicina de Estados Unidos dado a conocer hace ya más de una década evidenció el vínculo entre la exposición al Agente Naranja con cinco enfermedades: cáncer de tejidos blandos, linfoma benigno, linfoma crónico (incluida la leucemia pilosa), cáncer y clorosis.

Con la creación de la Asociación de Víctimas del Agente Naranja/Dioxina de Vietnam (VAVA, por sus siglas en inglés) en 2004, el Estado destinó decenas de millones de dólares para ayudas mensuales, atención médica y rehabilitación funcional de las víctimas y para respaldar áreas afectadas, recordó el coronel general Nguyen Van Rinh.

El presidente de VAVA subrayó que el Partido Comunista, el Estado y el pueblo realizaron esfuerzos incondicionales con el más alto sentido de responsabilidad para cuidar a las personas con mérito revolucionario, incluidos quienes sufren por productos químicos tóxicos en la guerra de resistencia y las víctimas de esa sustancia nociva.

Más de 320 mil personas que participaron en la contienda bélica y sus hijos infectados gozan hoy del derecho a políticas preferenciales aplicadas a personas con méritos revolucionarios, apuntó Van Rinh y precisó que de 2004 a la fecha más de 113 millones de dólares engrosaron el Fondo para las Víctimas del Agente Naranja. **(Fuente: [Prensa Latina](#))**

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/296121-vietnam-conmemora-61-anos-de-catastrofe-del-agente-naranja>



Radio Habana Cuba